

## IX CONCLUSION ET LISTE DES RECOMMANDATIONS

---

### 9.1 Introduction

Dans les chapitres qui précèdent, le Comité a formulé des recommandations qui permettront de remédier aux principales lacunes du système de la radiodiffusion canadienne. Pour définir ces lacunes, le Comité s'est inspiré du rapport du Groupe de travail sur la politique de la radiodiffusion, des nombreux témoignages entendus pendant les audiences qu'il a tenues, ainsi que des travaux de recherche sur le sujet et de l'avis d'experts.

L'étude effectuée par le Comité lui a permis d'établir que le système de la radiodiffusion canadienne comporte de nombreux aspects fort satisfaisants, mais aussi de graves défauts. Dans son rapport, le Comité s'est concentré surtout sur les aspects du système qui laissent encore beaucoup à désirer. Il s'est rendu compte que des transformations importantes ont actuellement lieu qui méritent d'être étudiées de près. Cette constatation a beaucoup influé sur nos recommandations. Nous proposons certains changements importants afin de profiter de cette période de transition pour jeter les bases d'un système de radiodiffusion canadienne plus solide, un système qui puisse répondre et qui répondra davantage aux besoins et aux intérêts des Canadiens de toutes les régions du pays, c'est-à-dire à ceux des francophones, des anglophones et des autochtones du nord et du sud. Nous avons étudié les besoins des nombreuses minorités qui constituent le Canada, qu'il s'agisse d'assurer leur présence dans la programmation des grands réseaux de radio et de télévision ou de leur offrir des services spécialisés qui leur soient spécifiquement destinés.

Les travaux du Comité ont été entravés par le manque généralisé de données adéquates sur la radiodiffusion. Nous avons d'ailleurs recommandé au chapitre III que l'enquête statistique effectuée auprès des télédiffuseurs soit améliorée et que l'on recueille de meilleures et plus nombreuses données sur le canal communautaire des câblodistributeurs. Ce ne sont là que deux des domaines dans lesquels on manque de données fiables pour élaborer la politique publique ou évaluer les résultats des mesures courantes. Le Comité estime qu'il faut considérablement améliorer la collecte des données statistiques en radiodiffusion et dans les secteurs connexes comme l'industrie des enregistrements sonores et les entreprises indépendantes de production de